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Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en firma de  

Convenio de Vinculación FESE - Anáhuac 

 

16 de agosto de 2017 

Universidad Anáhuac México Campus Norte  

 

Muy buen día tengan todos ustedes, bienvenido Maestro Vals a esta tu 

casa, en la que eres tres cosas: representante de una gran institución, 

eres amigo de la Universidad y además papá Anáhuac. Bienvenido a 

esta que sabes es tu casa y donde encuentras una gran amistad por 

parte nuestra.  

Lo mismo maestro Alfredo, también es bienvenido a esta tu casa, y 

sobre todo bienvenido en el sentido que vienes a traernos muchos 

bienes, entonces creo que es una gran riqueza para Universidad 

Anáhuac poder contar con tu presencia y con toda la proactividad de la 

institución que tú diriges y que está realmente ofreciéndonos a nosotros 

como Universidad.  
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Bienvenidos todos y cada uno y cada una de ustedes, gracias por su 

compromiso con la educación de los jóvenes, siendo muy conscientes 

de que hoy día la educación de los jóvenes no se puede hacer de modo 

aislado. Si las universidades medievales, renacentistas y napoleónicas 

podían contar solamente con ellas mimas y desde ellas mismas, hoy 

nos damos cuenta de que esto no es posible, por esto agradezco 

muchísimo esta vinculación que, además habla en cierto sentido de 

aquella famosa triple hélice y que hoy se habla también de tanta 

importancia en la educación, que es la vinculación entre la empresa, las 

áreas institucionales del país, y por otra parte también la Universidad.  

Realmente es un gran orgullo el poder llevar esto acabo, justamente con 

la Fundación Educación Superior-Empresa (FESE) y por supuesto con 

la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 

Superior (ANUIES), de la que también somos orgullosamente parte, y 

creemos que es una parte muy importante de nuestra vocación 

universitaria el hacer presencia como universidad particular justamente 

dentro de este mundo universitario; creeemos que es una aportación de 

la que estamos muy orgullosos de poder hacer.  

Sobre todo, porque nosotros vemos como Universidad, como grandes 

aliados, la misión fundamental de nuestra Universidad que es fortalecer 

la formación de nuestros jóvenes, tanto en ellos como personas y 

también en lo profesional, y por supuesto en algo que es tan necesario, 

que es la empleabilidad. Cada vez está más claro que el papel de la 

universidad tiene que moverse un poquito, no solamente hacia la 

especulación académica sino también hacia la formación de grandes 

profesionales y grandes empleadores y empleados, las dos cosas. Creo 
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que también en ese sentido, por supuesto en todo el trabajo que la 

Dirección de Vinculación y la Dirección de Desarrollo Laboral dentro de 

nuestra Universidad realiza con el gran equipo de la ANUIES y de la 

FESE, de verdad gracias por su participación, gracias por su trabajo, 

porque sin duda lo hacen con una gran dedicación.  

En ese sentido, permítanme hacer una pequeña reflexión sobre cómo 

el ámbito universitario nos mueve, cómo nos mueve esa vocación para 

generar una mayor inserción de los estudiantes. Cada vez está más 

claro que la empleabilidad de los jóvenes no puede depender solamente 

de lo que encuentren en el mercado, de lo que ya hay en el mercado, 

sino cada vez está más claro que tienen que ser jóvenes innovadores, 

jóvenes que aprovechen su experiencia para desde las empresas en las 

que están generar nuevas oportunidades. Basta ver, si nos ponemos a 

analizar en la actual lista de Forbes en el ranking de los grandes, no 

solamente de los grandes capitales sino los grandes empresarios el 

mundo, nos encontramos con personas que simplemente hace cuarenta 

años no habrían podido estar ahí, eso nos habla de la innovación 

empresarial que se requiere hoy día. Esto solo nos invita justamente a 

que nuestros jóvenes tengan las competencias necesarias para que su 

inserción laboral esté trabajando y esté luchando para entrar al mundo 

que hay, pero innovándolo, porque son generaciones nuevas que van a 

tener que entrar con visiones nuevas y con compromisos nuevos ante 

este mundo.  

Obviamente para lograr esto y sería una especie como de segunda 

intensión nuestra, es la vinculación de proyectos específicos que, ojalá 

de verdad, Alfredo, se puedan ir concretando, que sí haya una especie 



4 

 

de seguimiento en todo este tipo de cosas, sobre todo también de 

acuerdo a las mismas orientaciones que va llevando la Universidad y a 

través de esa mutua colaboración que podamos dar y, por supuesto, 

también ofrecerle a la ANUIES la riqueza que pueda surgir de esta 

vinculación para otras áreas, para otros ámbitos y sobre todo el gran 

trabajo del equipo dirigido por ti, Jaime, que se va llevando en la 

ANUIES y bueno, de hecho ya tenemos en el emprendimiento una visón 

que es “Mi Primera Empresa, Veranos por la Innovación”, que es un 

primer elemento que tenemos que trabajar, sobre todo también para que 

los jóvenes se vayan viendo dentro de este ámbito, esa expresión 

mexicana del “Ya me vi”. De hecho, déjenme que les ponga una 

experiencia que habla de que efectivamente esto es lo que los jóvenes 

necesitan hoy en día.  

Varias de nuestras Escuelas y Facultades de nuestra Universidad han 

generado un Boot Camp para los jóvenes de preparatoria. Sabemos que 

a los jóvenes de preparatoria les cuesta muchísimo decidir exactamente 

hacia qué carrera orientarse, tanto que hay instituciones que han 

pensado que el primer año tendría que ser un año cero, por llamarlo de 

una manera, es una forma de afrontarlo, y la forma en la que la Anáhuac 

lo ha afrontado es generando unos Boot Camps o campos de 

entrenamiento, por llamarlo así, en los cuales los jóvenes de las 

preparatorias vienen a la Universidad a hacer una experiencia de lo que 

significa estudiar Ingeniería, Actuaría, Derecho, etcétera, para ver si se 

ven, y nos damos cuenta que eso los está ayudando mucho a la 

orientación vocacional de los jóvenes. Algo semejante con este aspecto, 

moviéndolo cuatro años después en el ciclo de la vida de un joven, es 
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justamente esta realidad, yo como empresario ¿qué puedo hacer?, 

¿hacia dónde me puedo dirigir? Creo que este trabajo del 

emprendimiento puede ser muy rico y realmente les agradecemos 

muchísimo, porque todo esto es una ventana de oportunidades para 

generar un proyecto universitario que, además es muy característico de 

la Universidad Anáhuac y que puede estar a la vanguardia. Nosotros 

creemos que lo que la sociedad espera de nosotros, y eso se nos 

reconoce en la presencia de grandes instituciones, universidades, entre 

las cuales gracias a Dios podemos contarnos, justamente dentro de los 

rankings de mayor calidad, pues hablan de la Anáhuac como una de 

esas universidades, por eso no podemos quedarnos simplemente con 

una pasividad que digamos ¡ah, no tenemos que estar en la cabeza! Si 

de alguna forma nos miran en la cabeza, tenemos también que 

corresponder a ese compromiso de poder estar a la cabeza en ese 

sentido de la empleabilidad y también de la vanguardia de las realidades 

y de las necesidades nacionales y globales. 

Creo que es una gran responsabilidad de todos ayudar a que nuestros 

jóvenes acrecienten sus talentos, es una gran realidad, y por supuesto 

dándonos cuenta que lo que más puede uno ofrecer al futuro es capital 

humano, es lo que más puede ofrecer al futuro. Grandes investigadores 

hablan de que posiblemente en un futuro la mayoría de las carrera que 

hoy estudiamos no se estudien, a lo mejor 10, 15, 20 años, 

posiblemente no harán falta esas carreras, la mayoría de los empleados 

se habrán movido también hacia otras áreas de desempeño humano, 

sin embargo lo que siempre queda es el capital humano; el capital 

humano es la gran riqueza que donde esté puede adaptarse, pensemos 
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en los retos tan fuertes que tendremos que tener en capital humano ante 

el gran problema del cambio climático, por ejemplo, el reto de capital 

humano que tendremos que tener ante las incertidumbres de un Tratado 

de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), que puede mover 

todas las fichas de la mesa y volver a repartir de nuevo y a ver cómo 

sale esa repartición.  

Hay muchas incertidumbres y tenemos que darles a nuestros jóvenes 

la certeza, y de nuevo gracias por todo el apoyo que ustedes nos dan, 

de que tienen los recursos humanos y las empresas para poderlo hacer, 

creo que eso es una de las grandes riquezas.  

Termino con esto, con esa alegría de poder firmar este convenio con 

ustedes, Alfredo, Jaime, y es un esfuerzo muy loable de unión de 

nuestras voluntades; asegurarles por su puesto nuestra mejor 

disposición para trabajar en todo esto, y tomo esta invitación a que 

veamos ya en la Universidad qué jóvenes son aquellos que van a poder 

ir tomando esta oferta para que, a través de prácticas profesionales, 

puedan cumplir con los objetivos que tanto ustedes como Fundación, 

tanto ANUIES como un paraguas que nos abarca a todos con una gran 

riqueza de intercambio de ideas, de experiencias y de situaciones, y por 

supuesto lo que nosotros como Universidad podamos hacer en el 

trabajo por el bien de nuestra sociedad y especialmente por el bien de 

México.  

¡Muchísimas gracias y bienvenidos de nuevo a la Universidad! 

 

--ooOoo-- 


